



Abteilung I.

Schandau nach Sage und Geschichte.

Die ersten Bewohner des böhmischen und sächsischen Elbthales waren die wendischen Sorben. So ist auch die Stadt Schandau wendischen Ursprunges. Dies ergibt sich deutlich aus ihrem Namen, der von »Zschand«, das ist deutsch »Bergbach« abgeleitet ist; zwei in das Kirnitzschthal einlaufende Bergthäler heissen auch jetzt noch der grosse und der kleine »Zschand«.

Seit Anfang des 14. Jahrhunderts gehörten die Herrschaften Wildenstein und Hohnstein mit Schandau den böhmischen Grafen Berken von der Duba, die zu